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 Ratsfraktion 

 
 

An die 
Bürgermeisterin der Gemeinde Mettingen 
Christina Rählmann 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

Antrag: dezentrale Ruhebänke zur Förderung der Fußmobilität  
 
 
 
 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Rählmann, 
 
im Dezember 2021 fand die Abschlussveranstaltung zum Fußverkehrs-Check statt. Ziel des 
Fußverkehrs-Checks ist es, den Fußgängerverkehr durch sichere und attraktive Angebote zu 
fördern.  
 
Durch einen stetig wachsenden, älteren Bevölkerungsanteil gibt es folglich auch eine 
zunehmende Anzahl von älteren Fußgängern, die von den nahen Außenbereichen bzw. aus 
Randlagen des Ortskerns zu Fuß in den Ortskern gehen, um dort Einkäufe zu tätigen, 
Arztbesuche zu erledigen oder Veranstaltungen zu besuchen. Aber auch Familien mit Kindern 
sind zunehmend zu Fuß unterwegs. 
 
Gerade für diese beiden Gruppen fehlt dann häufig die Möglichkeit, sich eine kurze 
Ruhepause, auf dem Weg in den Ort oder zurück, zu gönnen. Dieses könnte durch das 
Aufstellen von Ruhebänken, an geeigneter Stelle, ermöglicht werden. Zusätzlich würden diese 
Sitzmöglichkeiten dazu einladen, mehr am öffentlichen Leben teilnehmen zu können, und 
somit die Lebensqualität im Ort erhöhen. 
 
Um den Fußverkehr weiter zu fördern und attraktiver zu machen sowie einen Beitrag zur 
Klimaanpassung, zur Mobilitätssteigerung und somit auch zur Gesunderhaltung der 
Bevölkerung zu leisten, schlägt die CDU-Fraktion das Aufstellen von weiteren Ruhebänken an 
frequentierten Fußwegen in nahen Außenbereich- / Ortsrandlagen vor.  
 

Vorsitzender: 
Christian Völler 
Neuenkirchener Str. 79  
49497 Mettingen 
Telefon: 0160/90152889 
christian.voeller@cdu-mettingen.de 

Mettingen, 12.09.2023 
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Durch Rückmeldungen aus der Bevölkerung wurden uns bis jetzt beispielhaft folgende 
Standorte angezeigt, die durch weitere Standorte ergänzt werden können: 
 

- Muckhorster Weg /Westerkappelner Str. (nähe Umfeld Pflegeheim „L(i)ebenswert“) 
- Recker Str. (zwischen Autohaus Tenambergen und ehemaligem Haus Grünefeld) 
- Overbergstraße (vor Anstieg Ecke Wiese / Forsmann) 
- Bachstraße (Grünstreifen, auf Höhe Droste-Hülshoff-Straße) 
- Georgstraße (Bereich Draiflessen) 
- Bischofstraße (Bereich Gärtnerei Thomann) 
- Bergstraße  

 
Die CDU-Fraktion beantragt die Verwaltung zu beauftragen 
 

• weitere Standorte für Ruhebänke zu ermitteln bzw. Vorschläge entgegenzunehmen, 

• geeignete Bänke, einschließlich höhere Seniorenbänke, zu bestellen, 

• unter Berücksichtigung  
o von Eigenleistungen, aus Bürgerprojekten von Anwohnern, Fastabenden, 

Schützenvereinen etc.   
o möglicher Fördermittel (z.B. „Leadermittel“ oder aus dem „Landesprogramm 

Zukunft Innenstadt“), 
o einzuwerbender Sponsoring- und Spendengelder (z.B. über Plaketten an den 

Bänken)   
 

die erforderlichen Eigenmittel aus dem Haushaltsposten „Maßnahmen des Gemeinde-
Entwicklungskonzeptes“ bereit zu stellen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Christian Völler  

 


